

**“DILEMA MENYEIMBANGKAN TIGA PERAN KELUARGA, KERJA,
KULIAH”**
**(Studi Kasus Konflik Keluarga, Kerja, Kuliah pada Mahasiswa Strata 1 dan
Strata 2 Universitas Islam Indonesia)**

SKRIPSI

Ditulis dan diajukan untuk memenuhi syarat ujian akhir guna memperoleh gelar
sarjana strata-1 di Jurusan Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam

Indonesia

Ditulis oleh :

Nama : Adityo Wira Utama

Nomor Mahasiswa : 11311079

Jurusan : Manajemen

Bidang Konsentrasi : Sumber Daya Manusia

UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA

FAKULTAS EKONOMI

YOGYAKARTA

2015

PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

“Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat karya yang diajukan orang lain untuk mendapatkan gelar sarjana disuatu perguruan tinggi dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah diterbitkan orang lain kecuali yang tertulis diacu dalam naskah ini dan disebut dalam referensi. Apabila kemudian hari terbukti bahwa pernyataan ini tidak benar, saya sanggup menerima hukuman/sanksi sesuai dengan peraturan yang berlaku.”

Yogyakarta, 30 November 2015

Penulis,



Adityo Wira Utama

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI

“DILEMA MENYEIMBANGKAN PERAN: KELUARGA, KERJA, KULIAH”
(Studi Kasus Konflik Keluarga, Kerja, Kuliah pada Mahasiswa Strata 1 dan Strata 2
Universitas Islam Indonesia)

Nama : Adityo Wira Utama

Nomor Mahasiswa : 11311079

Jurusan : Manajemen

Konsentrasi : Sumber Daya Manusia

Yogyakarta, 30 November 2015

Telah disetujui dan disahkan oleh

Dosen Pembimbing,



Dra. Suhartini, M.si

BERITA ACARA UJIAN TUGAS AKHIR /SKRIPSI

SKRIPSI BERJUDUL
DILEMA MENYEIMBANGKAN TIGA PERAN KELUARGA, KERJA, KULIAH

Disusun Oleh : **ADITYO WIRA HUTAMA**

Nomor Mahasiswa : **11311079**

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji dan dinyatakan **LULUS**

Pada hari Kamis, tanggal: 21 Januari 2016

Penguji/ Pembimbing Skripsi : Suhartini, Dra., M.Si.

Penguji : Trias Setiawati, Dra., M.Si.

Mengetahui

Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Indonesia



Dr. D. Agus Harjito, M.Si.

Handwritten signature and initials.

MOTTO

“Kejar dan kejarlah jawaban atas misteri hidup dan peristiwa yang akan menggetarkan istana”

I Gede Ari Astina

“Man jadda wa jadda, Man shabara zhafira”

Pepatah Arab

“Baik menjadi orang penting, tetapi lebih penting menjadi orang baik”

Hoegeng Imam Santoso

“Ini tanah airmu disini kita bukan Turis”


Wiji Thukul

“Sedangkan sebetulnya cara mendapat hasil itulah lebih penting daripada hasil itu sendiri”

Tan Malaka

“Otak bagaikan sebuah pedang, semakin diasah semakin tajam menangkap tanda dari alam”

Erix Soekamti

PERSEMBAHAN

**Ini saya persembahkan untuk Ibu saya tercinta Hastiti Wulansari,Alm.Ayah
saya Mangesthi Pudjo Basuki,segenap keluarga besar PO.Maju
Lancar.Terimakasih atas Cinta,Doa,dan Dukungan yang besar kepada
saya.Dan saya persembahkan untuk seluruh pemuda di Indonesia yang
sedang berjuang untuk meraih mimpi-mimpi dalam hidupnya.**

ABSTRACT

This study entitled "DILEMMA BALANCE THREE ROLE FAMILY, WORK, COURSE". This research purpose were 1) To find a description of a student who has three roles, 2) To know the problems that arise on a student who has three roles, 3) To know the partner social support to students which has three roles, 4) To know the description of job stress faced by students who have three roles and to describe the importance of family friendly policy according to which the student has three role. This is a qualitative research study approach case study. Method retrieval of data in research This is an interview and documentation. Interviewees in this study is Tengku Hilman Wizal, Lubna Velia Arini, Muhdin, and Diana Larasati who is a student who has three role. For determine the validity of the data using a test of credibility and testing transferability. Metode test data using triangulation and uses tambahan. Method reference data or presentation of the data in this study using reduction and data presentation.

Research in finding that the reason for these students to experience three roles because they need a family to continue the descent, they must work to meet the needs of the family, and they went on to study for the purposes of work and motivation for their children. The problems is that appears in this study were students have needs which appear simultaneously and there are habits that do not fit with the job and studi. The couple of students who have three roles provide full support by providing the confidence and support what informants in this study .The students who have three roles in this study experienced job stress and considers that the policy is very important family friendly policy implemented in Indonesia.

Keywords: *Students, Three Role Conflict, Role Conflict, Work Stress, Family Friendly Policy*

ABTRAKSI

Penelitian ini berjudul “DILEMA MENYEIMBANGKAN TIGA PERAN KELUARGA, KERJA, KULIAH”. Tujuan penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui gambaran mahasiswa yang memiliki tiga peran, 2) Untuk mengetahui masalah yang muncul pada mahasiswa yang memiliki tiga peran, 3) Untuk mengetahui dukungan sosial pasangan pada mahasiswa yang memiliki tiga peran, 4) Untuk mengetahui gambaran stres kerja yang dihadapi oleh mahasiswa yang memiliki tiga peran dan untuk mengetahui gambaran pentingnya *family friendly policy* menurut mahasiswa yang memiliki tiga peran. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Metode pengambilan data dalam penelitian ini adalah wawancara dan dokumentasi. Narasumber dalam penelitian ini adalah Tengku Hilman Wizal, Lubna Velia Arini, Muhdin, dan Diana Larasati yang merupakan mahasiswa yang memiliki tiga peran. Untuk mengetahui keabsahan data menggunakan uji kredibilitas dan uji *transferability*. Metode pengujian data menggunakan triangulasi dan menggunakan data atau referensi tambahan. Metode penyajian data dalam penelitian ini menggunakan reduksi dan penyajian data.

Penelitian ini menemukan bahwa alasan mahasiswa ini mengalami tiga peran karena, mereka harus berkeluarga untuk melanjutkan keturunan, mereka harus bekerja untuk memenuhi kebutuhan keluarga, dan mereka melanjutkan studi untuk keperluan pekerjaan maupun motivasi bagi anak mereka. Masalah yang muncul dalam penelitian ini adalah mahasiswa memiliki kebutuhan yang muncul secara bersamaan dan ada kebiasaan yang tidak cocok dengan pekerjaan maupun studi. Para pasangan mahasiswa yang memiliki tiga peran memberikan dukungan sepenuhnya dengan memberikan kepercayaan dan mendukung apa yang narasumber dalam penelitian ini lakukan. Para mahasiswa yang memiliki tiga peran dalam penelitian ini mengalami stress kerja dan menganggap bahwa kebijakan *family friendly policy* sangat penting diterapkan di Indonesia.

Kata Kunci : Mahasiswa, Tiga Peran, Konflik, Konflik Peran, Stress Kerja, Family Friendly Policy

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikumwr.wb

Alhamdulillahirobbil'alamin. Penulis mengungkapkan rasa syukur tiada henti diucapkan kepada Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana strata-1 di Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia yang berjudul “DILEMA MENYEIMBANGKAN TIGA PERAN KELUARGA, KERJA, KULIAH” Tak lupa shalawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW, semoga kita selalu diberikan safaatnya di hari kiamat nanti. Semoga penelitian ini membawa manfaat dan dapat digunakan secara positif agar membawa kebaikan dikemudian hari.

Penulis menyadari bahwa dalam proses penyusunan skripsi ini melibatkan banyak pihak yang memberikan dukungan baik berupa do'a, moril, maupun materil dari awal hingga terselesainya skripsi ini. Maka dari itu penulis mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan setinggi-tingginya kepada :

1. Bapak Dr. Ir. Harsoyo, M. Sc selaku Rektor Universitas Islam Indonesia.
2. Bapak Dr. Dwi Praptono Agus Hardjito M.Si selaku Dekan Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia.
3. Bapak Drs. Sutrisno, MM selaku Ketua Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia.

4. Ibu Dra. Suhartini, M.Si selaku dosen pembimbing skripsi yang tak hanya sekedar membimbing dan memberikan arahan namun juga merupakan ibu yang sabar, perhatian dan memotivasi hingga skripsi ini dapat terselesaikan.
 5. Ibu saya tercinta Hastiti Wulansari yang telah memberikam segalanya demi anak. Semoga anakmu ini dapat membanggakan dan menjadi seperti yang kalian harapkan.
 6. Alm.Ayah saya Mangesti Pudjo Basuki semoga tenang disisi Nya.
 7. Seluruh Dosen Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia yang tak hanya sekedar memeberikan ilmu namun pelajaran, wawasan, motivasi, dan inspirasi yang luar biasa. Semoga Allah membalas amal kebaikan Bapak dan Ibu semua.
 8. Narasumber utama penelitian ini Tengku Hilman Wizal,Lubna Velia Arini,Muhdin dan Diana Larasati.Semoga mereka dapat segera menyelesaikan studinya.
 9. Seluruh narasumber pendukung yang telah meluangkan waktunya untuk diwawancarai.
 10. Keluarga Luput Yogyakarta yang selalu memberikan dukungan kepada saya.
 11. Galuh Laksmita yang setia menemani penulis mengerjakan penelitian ini
 12. Segenap staf administratif Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia yang telah memberikan pelayanan dengan sabar.
 13. Seluruh pihak yang baik secara langsung maupun tidak langsung membantu
- Akhirnya, tak yang sempurna selain Allah SWT. Maka segala yang ada di dalam penulisan ini pasti tidak luput dari kesalahan dan kekurangan. Sehingga

penulis membutuhkan segala masukan kritik dan saran yang membangun agar penelitian ini dan penelitian-penelitian selanjutnya menjadi lebih baik.

Wassalamu'alaikumwr.wb

Yogyakarta, 30 November 2015

Penulis,

Adityo Wira Hutama

